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529716 38,95 €
Cargolux Boeing 747-8F - 45th Anniversary – LX-VCM ‘City of Redange-sur-Attert’
Cargolux feiert sein 45. Jubiläum mit einer Sonderbemalung des belgischen Comiczeichners Philippe Cruyt, die den bereits 13. 
Frachter vom Typ Boeing 747-8 schmückt. / Cargolux celebrates its 45th anniversary with a special livery, created by Belgian 
cartoonist Philippe Cruyt that was applied to its 13th 747-8 freighter.

523189-001 32,95 €
Air New Zealand Boeing 777-300ER - “All Blacks” livery update – ZK-OKQ

529679 34,95 €
Malaysia Airlines Boeing 747-400 - Retro colors – 9M-MPP
Vorübergehend hat Malaysian Airlines auf der Strecke von Kuala-Lumpur nach London wieder eine einzelne 747 in Dienst gestellt. Das 
Flugzeug mit der Retro-Bemalung aus den 1970er Jahren soll die Lücke füllen, die durch den Ausfall einiger A380 aufgrund von 
Modifi kationen an dem Flugzeugtyp in der Flotte entstanden ist. / Malaysian has temporarily put a single 747 back into service on 
the Kuala Lumpur- London route to compensate downtime of part of the A380 fl eet due to modifi cations. The airline's livery 
of the 1970s was applied to 9M-MMP for the occasion.

529686 34,95 €
Rossiya Airlines Boeing 747-400 − EI-XLE “Saint Petersburg”
Im Mai 2016 wurde auf dieser 747 die Lackierung der „neuen“ Rossiya Airlines zum ersten Mal präsentiert, in der die ehemalige Rossiya sowie 
die beiden Regionalgesellschaften Donavia und Orenair aufgegangen sind. / Formed by merging the former Rossiya as well as the two regional 
carriers Donavia and Orenair, the color scheme of the “new” Rossiya Airlines was presented on this 747 for the fi rst time in May 2016.

529617 26,95 €
Delta Air Lines Airbus A321 – N301DN
Im März 2016 wurde die erste von mehr als 80 von Delta bestellten A321 von der Endferti-
gung in Hamburg in die USA überführt. / The fi rst of more than 80 A321s ordered by Delta 
was ferried to the US from Hamburg, Germany in March 2016.

528443-001 25,95 €
airberlin Airbus A321 – D-ABCQ

529631 25,95 €
American Airlines Boeing 737-800 - Air Cal Heritage Livery – N917NN
1967 gegründet, betrieb Air California hauptsächlich Strecken innerhalb des gleichna-
migen US-Bundesstaats bis zu dessen Übernahme durch American in 1987. Sie ist das 

nunmehr dritte Modell in der Heritage-Serie von American Arilines. / Founded in 
1967, Air California mainly operated routes within the state of the same name 

until being purchased by American in 1987. This model is the so far third in the 
Heritage Series.
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529709 25,95 €
airberlin Airbus A320 - “Lindt Hello - Flying Home for Christmas (V)” – D-ABNM
Erstmals kooperierte airberlin mit der Schokoladenmanufaktur Lindt bei dieser Sonder-
lackierung auf dem nunmehr fünften Weihnachtsfl ieger. / For the fi rst time, airberlin part-
nered with the chocolate manufacturer Lindt in creating this now fi fth special Christmas 
livery.

1/500 7,5 cm
523189-001 32,95 
Air New Zealand Boeing 777-300ER - “All Blacks” livery update – ZK-OKQ

1/5001/500 14,8 cm 14,8 cm
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529723 32,95 €
LTU McDonnell Douglas MD-11 – D-AERB
Vor 25 Jahren beim Erstfl ug der D-AERB an Silvester 1991 von Düsseldorf nach Palma de Mallorca spielte ein Live-Or-
chester mit einem Konzertfl ügel an Bord dieser MD-11. / On D-AERB’s fi rst fl ight from Dusseldorf to Palma de Mallorca 
on New Year’s Eve 1991 – 25 years ago – an orchestra including a grand piano performed live on board.

529730 32,95 €
Martinair Cargo McDonnell Douglas MD-11F – PH-MCP

Am 27. Juni 2016 wurde mit der PH-MCP der letzte Dreistrahler der nierderländischen Martinair außer Dienst 
gestellt. / On June 27, 2016, the last three-holer of the Dutch carrier, PH-MCP, was offi cially retired.

529655 32,95 €
LATAM (Brasil) Boeing 767-300 – PT-MSY
Diese 767 der brasilianischen Abteilung der durch die Fusion der TAM und der chilenischen LAN Airlines entstandenen 
LATAM war die erste, die die Farbgebung dieser neu formierten Airline-Gruppe erhielt. / Operated by its Brazilian 
branch, this 767 was among the fi rst to receive the livery of the new combined LATAM, formed by Brazil's TAM and 
Chile's LAN Airlines.
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528153-001 32,95 €
Eurowings Airbus A330-200 – D-AXGB

1/500 11,8 cm
529662 22,95 €
Nok Air Bombardier Q400 – HS-DQA “Nok Anna”
“Nok Anna“ ist das erste Herpa- Modell einer Q400 der thailändischen Airline im Maßstab 1:500. Weitere Modelle der 

bunten Flotte sind geplant. / “Nok Anna” is the first Q400 of the Thai airline by Herpa in 1/500. More aircraft 
of the colorful fleet are to follow.

529693 32,95 €
Thai Airways Airbus A350-900 XWB – HS-THB “Wichian Buri”
Bis Herbst 2016 sollen die ersten von zwölf bestellten A350 an Thai Airways ausgeliefert werden. Sie ersetzen die 
ältesten 777 aus der Flotte. / By autumn 2016, the first of 12 A350s ordered should be delivered, initially replacing the 
oldest 777 aircraft.
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529624 32,95 €
Air China Boeing 787-9 Dreamliner – B-7877
Die nationale Airline der Volksrepublik China hat ihren ersten Dreamliner im Mai 2016 im Rahmen ihres Flottenerneue-

rungsprogramms übernommen. Nach derzeitigen Plänen sollen insgesamt 15 Exemplare die Flotte bereichern. 
/ China's fl ag carrier took delivery of its fi rst Dreamliner in May 2016 as part of its fl eet renewal program. A 

total of 15 787-9s have been ordered. 

528153-001 528153-001 32,95 32,95 €
Eurowings Airbus A330-200 – D-AXGBEurowings Airbus A330-200 – D-AXGB

1/5001/500 11,8 cm

529648 32,95 €
American Airlines Airbus A330-200 – N292AY
Neben einiger A330-300 betreibt die im texanischen Dallas beheimatete Airline hauptsächlich auf interkonti-
nentalen Strecken nach Europa 15 Exemplare der kürzeren A330-200. / In addition to a number of A330-
300s, the Dallas, Texas based airline operates a fl eet of 15 shorter-fuselaged A330-200s, mainly on 
interconti- nental routes to Europe.
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Copyright by Klaus Ecker
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558143 64,95 €
Slovak Airlines Tupolev TU-154M − OM-AAA
Slovak Airlines war von 1995 bis zur Einstellung der Flüge 2007 die nationale Airline der Slowakei. Neben einer kleinen 
Anzahl von Boeing-, Fokker- und Saab-Flugzeugen zählten auch zwei TU-154 zur Flotte. / Slovak Airlines was the fl ag 
carrier of the Slovak Republic from 1995 through to 2007 when it was forced to cease all operations. Two TU-154s were 
operated alongside a small fl eet of Boeing, Fokker and Saab aircraft.

1/200 24,0 cm

558235 48,95 €
Vologda Air Company Yakovlev Yak-40 “Ded Moroz” − RA-87665
In der russischen Provinz Vologda liegt die Stadt Veliky Ustyug, in der, dem Volksglauben folgend, Väterchen Frost (auf 
Russisch Ded Moroz) zu Hause ist. Grund genug für die dort beheimatete Fluggesellschaft, einige der acht betriebenen 
Yak-40 mit dem slawischen Weihnachtsmann zu dekorieren. / Following popular belief, the city Veliky Ustyug in the 
Vologda Province, is the home of Father Frost (Ded Moroz in Russian). Reason enough for the Vologda-based airline to 
decorate some of their eight Yak-40s with the Slavic version of Saint Nick.

1/2001/500

1/400

 10,2 cm 6,7 cm

 8,4 cm

521031 18,95 €
Scenix - Fluggastbrücken / Jet Bridges (2er set / set of 2)
Gestalten Sie Ihren Flughafen mit diesen komplett neu gestalteten Fluggastbrücken noch authentischer. Neben optischen Verfeinerungen liegt das Hauptaugenmerk auf der verstellbaren Brückenlänge. Optional kann jeder Fluggaststeig mit einer 
oder mit zwei Brücken ausgestattet werden. Selbstverständlich passen diese neuen Brücken zu allen Herpa-Gebäuden, so dass diese neue Version mühelos die bisherigen ergänzen oder ersetzen kann. / Make your airport even more 
authentic with these completely redesigned air bridges. In addition to visual enhancements, the main focus lies in making the bridges adjustable in length. You can optionally equip this new accessory with one or two 
bridges. It goes without saying that these new jet bridges can be used in connection with all Herpa buildings and can therefore be added next to or can replace the existing version.
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529600 27,95 €
Eurowings Airbus A320 “BVB Mannschaftsairbus” − D-AIZR

558167 59,95 €
Eurowings Airbus A320 “BVB Mannschaftsairbus” − D-AIZR

611312 19,95 €
Eurowings Airbus A320 “BVB Mannschaftsairbus” − D-AIZR
Eurowings ist neuer Partner von Borussia Dortmund und fl iegt mit diesem schwarz-gelben „Mannschafts-Airbus“ das 
Team zu allen Spielen in der neuen Champions League Saison. / Eurowings is the new partner of German soccer club 
Borussia Dortmund and will fl y the team on board this “Team-(Air)Bus” in the club’s characteristic black and yellow to 
all matches in the new Champions League season.

529594 25,95 €
Lufthansa Boeing 737-300 “Fanhansa” − D-ABEK

562546 34,95 €
Lufthansa Boeing 737-300 “Fanhansa” inkl. Stand − D-ABEK
Als wohl vorerst letzte 737-300 erscheint in limitierter Aufl age der jüngste Fanhansa-Flieger, der die deutsche Natio-
nalmannschaft im Juni zur EM nach Frankreich fl og. / The perhaps last 737-300 release for now will be produced in a 
one-time-only, limited edition. This latest Fanhansa aircraft fl ew the German national soccer team to the European Cup 
in France.

Copyright by Thomas Posch

Photo by Gleb Osokin - Russian AviaPhoto Team
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558228 84,95 €
Cargolux Boeing 747-8F - 45th Anniversary – LX-VCM ‘City of Redange-sur-Attert’
Zum 45. Jubiläum kreierte der belgische Comiczeichner Philippe Cruyt diese Sonderlackierung für Cargolux. Die Folierung auf dem inzwischen 
13. Frachter vom Typ Boeing 747-8 der Frachtgesellschaft besteht aus 460 Einzelteilen. / Belgian cartoonist Philippe Cruyt created this special 
livery for Cargolux’s 45th anniversary. The decal on the carrier’s 13th 747-8 freighter consists of 460 individual parts.

558129 74,95 €
Edelweiss Air Airbus A330-300 – HB-JHR
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558150 59,95 €
airberlin Airbus A320 - “Lindt Hello - Flying Home for Christmas (V)” – D-ABNM
Mit einem fröhlichen „Hello“ begrüßt der inzwischen fünfte airberlin Weihnachtsfl ieger 
seine Gäste. Neu sind zum einen der Wechsel von der 737 zur A320 und zudem die Koo-
peration mit der Schokoladenmanufaktur Lindt. / The now fi fth airberlin Christmas plane 
greets its passengers with a friendly “Hello”. New this time around is not only the change 
from the 737 to the A320, but also the cooperation with the chocolate manufacturer Lindt.

558136 58,95 €
Nok Air Bombardier Q400 – HS-DQB “Nok Kao Neaw”
Diese zweite Q400 komplementiert die ebenso bunte “Nok Anna“, die bereits angekün-
digt wurde (Art.Nr. 558044). Weitere bunte Vögel sind geplant und werden diese kleine 
Serie ergänzen. / This second Q400 compliments the equally colorful "Nok Anna" already 
announced (item no 558044). Further colorful birds are scheduled will add to the series.

558112 59,95 €
British Airways Express De Havilland Canada DCH-7 – G-BRYD
Mit der Übernahme von Brymon Airways und ihrer Dash-7 Flotte im Jahr 1993, stießen die 
ersten viermotorigen propellergetriebenen Flugzeuge seit der Vickers Viscount zur British 
Airways-Flotte unter der seinerzeit ebenfalls neu formierten BA Express Tochter. / With the 
acquisition of Brymon Airways and its Dash-7 fl eet in 1993, the fi rst four-engined propeller 
aircraft since the Vickers Viscount entered the BA fl eet under the British Airways Express 
brand, established the same year.

1/200

558174 74,95 €
Thai Airways Airbus A350-900 XWB – HS-THB “Wichian Buri”
Nach Einführung des Boeing Dreamliners setzt Thai Airways die Modernisierung ihrer Flotte mit dem A350 von Airbus fort, die ab Herbst 2016 
nach und nach die betagten 777-200 ablösen sollen. / After the introduction of Boeing’s Dreamliner, Thai Airways continues the modernization of 
its fleet with the A350 that, starting autumn 2016, is scheduled to start replacing the aging 777-200s.

 33,5 cm 1/200 33,5 cm
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019354 59,95 €
Deutsche Luft Hansa Junkers F.13 – D1 “Nachtigall”
Jetzt erscheint in der historischen Ausführung mit Reihenmotor, dem markanten drei- 
eckigen Leitwerk sowie dem ursprünglichen Fahrwerk die erste F.13 im Maßstab 1:87. 
Einst von Junkers 1919 als Prototyp gefertigt, kam sie 1926 als „Nachtigall“ zur Deutschen 
Luft Hansa. / The first F.13 is now released in the 1/87 scale in its historic configurati-
on with an in-line engine, the distinctive triangular rudder and the original landing gear. 
Originally built by Junkers as the prototype in 1919, this aircraft was renamed “Nachtigall” 
(“Nightingale”) and transferred to Deutsche Luft Hansa in 1926.

558181 79,95 €
U.S. Air Force Rockwell B-1B Lancer – Georgia ANG 128th Bomb Squadron, Robins Air Base – “Mr. Bones“ - 85-0071
„Mr. Bones“ ist eine Karrikatur des tradionsreichen Wappens der 128. Staffel, bei dem der rauchende Kater, in Anspielung auf den Spitznamen 
„Bone“ (Knochen) der B-1, im Knochenkostüm dargestellt wurde.  „Mr. Bones“ absolvierte außerdem den letzten Flug der B-1 bei der National-
garde Georgias. / The nose art fi gure of Mr. Bones is a cartoon of the venerable emblem of the 128th Squadron, showing the smoking cat only 
as a skeleton, as an allusion to the popular nick name of “bone” (“B-one”) for the B-1B. “Mr. Bones” made the Georgia Air National Guard’s last 
fl ight with the Lancer.

558198 34,95 €
Luftwaffe Eurofi ghter Typhoon - TaktLwG 71 “Richthofen” – 3090
Aus Anlass der Wiederernennung als eigenständiges Geschwader am 1. Juli 2016, wurde 3090 mit dieser Sonderla-
ckierung versehen. Der Traditionsname wurde 1961 am 43. Todestag des legendären Jagdfl iegers verliehen. / To mark 
the reestablishment as an independent wing on July 1, 2016, 30+90 received this special livery. The traditional name 
was awarded in 1961, the 43rd anniversary of the death of the legendary fi ghter ace.

558204 79,95 €
Russian Air Force Tupolev TU-95MS “Bear H” - 184th Guards Heavy Bomber Air Regiment, Engels Air Base – RF-94116 / Red 28 “Sevastopol”
Diese TU-95, NATO Codename “Bear“ (“Bär“), ist Teil des traditionsreichen 184. Garderegiments. Sie trägt den Namen der russischen Stadt 
Sewastopol, wo sich auch der wichtigste Militärstützpunkt der russischen Streitkräfte am Schwarzen Meer befindet. Der Bomber kam ab Ende 
2015 über Syrien zum Einsatz. / This TU-95, NATO code name “Bear” is part of the 184th Guards Regiment. This latest version is named after 
the Russian city and largest base of the Russian Armed Forces in the Black Sea, Sevastopol, and took part in the operations over Syria that had 
started at the end of 2015.

558211 34,95€

Luftwaffe Panavia Tornado IDS - Fliegerisches Ausbildungszentrum (Flying Training Center), Holloman AFB – 4605
Seit 1996 unterhält die Luftwaffe eine Ausbildungseinheit auf der Hollomann Air Base im US-Bundesstaat New Mexico. 
2014 wurde diese Sonderlackierung mit der Landesfl agge und dem Wappentier, dem Roadrunner, vorgestellt. / The 
German Air Force has been operating an advanced training center at Hollomann Air Base, New Mexico, since 1996. 
This special color scheme depicting the state fl ag and the state bird, the roadrunner, was introduced in 2014.

019347 74,95 €
Ju-Air Junkers Ju-52 “Brauerei Falken” – HB-HOP
Bereits seit 2009 nutzt die Brauerei Falken die HB-HOP der Ju-Air als Werbeträger. Der 
markante Falke der traditionsreichen Brauerei ziert Tragfl ächen und Leitwerk und macht 
diese „Ju“ im Original wie auch als Modell zu einer echten Augenweide. / The brewery Fal-
ken has been utilizing HB-HOP for promotional means already since 2009. Its trademark 
falcon graces the wings and rudder and turns the Ju-52 to a real eye catcher, both as a 
model and in real life.
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Foto: LH-Bildarchiv / Lufthansa

Copyright by TecklenborgMedia: Marc Tecklenborg & Chris Sandham-Bailey

Nose Art auf der linken Seite:
Nose art on left side:

Passend dazu: 

066518 Mercedes-Benz Actros Gardi-

nenplanen-Sattelzug / Mercedes-Benz 

Actros curtain canvas - semitrailer

as a skeleton, as an allusion to the popular nick name of “bone” (“B-one”) for the B-1B. “Mr. Bones” made the Georgia Air National Guard’s last 
fl ight with the Lancer.
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82MLCZ7204 45,95 €
Soviet Air Force Sukhoi SU-25 “Frogfoot” – 368th OShAP, Tutow Air 
Base, Germany, 1993

82MLCZ7205 45,95 €
Czech Air Force Sukhoi SU-25K “Frogfoot” − 32nd zTL, Pardubice, 
Czech Republic 1996

580175 109,95 €
U.S. Navy Vought A-7E Corsair II - VA-46 “Clansmen” - 25 Years Opera-
tion Desert Storm / Corsair Farewell – 160713/307
Die “Klansleute“ waren eine der beiden letzten A-7 Staffeln, die 1991 
Einsätze über Bagdad im Rahmen der Operation “Wüstenschild” flogen. 
Nach dem Ende der Luftschläge wurden die betagten Korsaren noch 
im selben Jahr - also vor nunmehr 25 Jahren - stillgelegt. Aus diesem 
Anlass hat das Pima Air and Space Museum das Original zu diesem 
Modell restauriert, das nun auf dem Museumsgelände nahe der Stadt 
Tucson im US-Bundesstaat Arizona wieder ausgestellt ist. Dem Modell 
beigepackt ist zudem eine für den Einsatz im Golfkrieg typische Waffen-
beladung der A-7. / The Clansmen were one of two squadrons flying the 
A-7 that took part in the strikes over Baghdad as part of Operation De-
sert Storm in 1991. After ending their operations, VA-46 was the last unit 
to retire the venerable Corsair II the same year – 25 years ago. To com-
memorate this anniversary, the Pima Air and Space Museum refurbished 
this very aircraft which is now again on display on the museum grounds 
near Tucson, Arizona. Also included with the model is the external load 
typically used by the A-7 in the Gulf War.

580182 119,95 €
Luftwaffe Eurofighter Typhoon - TaktLWG 71 “Richthofen” – 3090
Zur Wiedereinsetzung als selbständiges Geschwader am 1. Juli 2016 
erhielt die 3090 diese Sonderlackierung, benannt nach dem Fliegerass 
des Ersten Weltkrieges. Die Vorflügel weisen zudem die „schwarze 
Tulpe“ auf, Markenzeichen von Erich Hartmann, dem erfolgreichsten 
Jagdflieger und ersten Kommodore des JG 71. / To mark the reesta-
blishment as an independent wing on July 1, 2016, 30+90 received this 
special color scheme, named after the World War One ace. In addition, 
the canards are painted with the “black tulip”, trademark of 
Erich Hartmann, the highest-scoring fighter pilot of all time 
and first commander of the 71st Wing.

82MLCZ7206 45,95 €
Iraqi Air Force Sukhoi SU-25K “Frogfoot” − Jalieah Air Base, Iraq, 1991

611299 17,95 €
Wow Air Airbus A321 – TF-MOM

611282 19,95 €
Wow Air Airbus A330-300 – TF-GAY

611251 23,95 €
HARS Lockheed C-121C (L-1049F) Super Constellation – VH-EAG

611275 19,95 €
KLM Boeing 777-300ER “Orange Pride” – PH-BVA

611305 19,95 €
Nordica Bombardier CRJ-900 – ES-ACD

611268 17,95 €
TUIfly Boeing 737-800 “RIU Hotels & Resorts” – D-ATUZ
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 21,3 cm
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 19,8 cm

 36,4 cm

Neu: Frogfoots in 1:72
In erneuter Zusammenarbeit mit Modelyletadel prä-
sentieren wir diese ersten Sukhoi SU-25 im Maßstab 
1:72. Das äußerst robuste Erdkampffl ugzeug erscheint 
zunächst in drei Lackierungen. Ein Display-Stand ist 
beigepackt.

New: Frogfoots in 1/72
In renewed cooperation with Modelyletadel, Herpa pre-
sents the fi rst Sukhoi SU-25 models in the 1/72 scale. 
This extremely sturdy close air support aircraft is initially 
released in three color schemes. A display stand is in-
cluded.
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Copyright by Detlev Krüger

Copyright by Uwe Weber

611275 
KLM Boeing 777-300ER “Orange Pride” – PH-BVAKLM Boeing 777-300ER “Orange Pride” – PH-BVA

19,95 €€

 36,4 cm 1/1001/100
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Herpa Miniaturmodelle GmbH . 90599 Dietenhofen . Germany . Tel. +49(0)9824.951-00 . Fax +49(0)9824.951-200 . www.herpa.de

Bei allen Modellabbildungen handelt es sich um Vorserienmuster. Änderungen vorbehalten. 
All photos in this brochure have been taken from pre-production samples. Model details are subject to change.

Einmalige Aufl age
Limited edition

Formneuheit
New type

Geänderte Neuaufl age
New, modifi ed production

Modell überwiegend aus Metall 
Model mainly made of metal

Modell überwiegend aus Kunststoff
Model mainly made of high quality plastic
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Tatsächliche Modelllänge
Actual model length

DAS FLIEGENDE 
REGIERUNGSZIMMER

mehr Fotos im  WINGSWORLD ePaper 
more pics in WINGSWORLD’s ePaper 

Präsidentenmaschinen sind mehr als reine Transport-

mittel, schließlich können die Amtsgeschäfte der 

Regierungschefs auf Reisen nicht einfach ruhen. Nicht sel-

ten befinden sich Konferenzräume, Arbeitszimmer, Sanitär-

räume, Schlafzimmer und ein Restaurant an Bord. Manche 

Staatschefs fliegen protzig und abgehoben, andere geben 

sich betont bescheiden und statten ihre Fluggeräte eher 

pragmatisch aus. 

Heute New York, letzte Woche Paris, davor Hong Kong und Syd-

ney. Für staatstragende Politiker spielen Entfernungen kaum eine 

Rolle, wenn sie Termine rund um den Erdball wahrnehmen. Die 

Protagonisten des Politikbetriebs müssen in kürzester Zeit oft gro-

ße Entfernungen überwinden, wobei die Amtsgeschäfte auch in 

den Dünnluftschichten weiterlaufen müssen. Prototyp aller Präsi-

dentenmaschinen ist zweifellos die Air Force One. Die Boeing  

747-200B wird zum „fliegenden Regierungszimmer“, wenn Barack  

Obama damit zu einem Staatsbesuch aufbricht. Entsprechend 

komfortabel ist sie ausgestattet. Die 250 Millionen teure Boeing 

747-200B ist dreigeschossig, hat eine Innenraumfläche von 400 

Quadratmetern und bietet Platz für siebzig Passagiere und zwan-

zig Crewmitglieder. Sie verfügt über eine Präsidenten-Suite mit 

Schlafzimmer, ein Büro, ein Ankleidezimmer und eine Dusche, au-

ßerdem über einen Konferenz- und Speisesaal sowie eine Küche, 

in der bis zu 100 Mahlzeiten gleichzeitig zubereitet werden kön-

nen. Gleich zwei 747-200B stehen dem mächtigsten Mann der 

Welt zur Verfügung, allerdings sollen sie in ein paar Jahren ausge-

tauscht werden. Immerhin wurde die letzte Maschine bereits 1990 

durch die Bush-Regierung in Betrieb genommen. In der Air Force 

One wurde und wird Weltpolitik geschrieben, gefeiert und manch-

Presidential planes are more than mere means of trans-

port since the official duties of heads of state can’t 

simply have a rest during their travels. It is not uncommon 

for there to be conference rooms, studies, sanitary rooms, 

bedrooms, or even a restaurant on board. Some heads of 

state fly ostentatiously and aloof while others prefer delib-

erately modest appearances and equip their aircraft rather 

pragmatically. 

Today New York, last week Paris, prior to that Hong Kong and 

Sydney. For politicians serving the state, distances hardly play 

a role in keeping appointments all over the world. The pro-

tagonists of politics often have to overcome great distances 

in a very short period of time, which is why official duties also 

have to continue in much thinner layers of the atmosphere. 

The archetype of all presidential planes is undoubtedly Air 

Force One. The Boeing 747-200B becomes the “flying office” 

when Barack Obama takes off on a state visit. It is comfort-

ably equipped accordingly. The 250 million dollar Boeing 747-

200B has three stories, 400 square meters of interior space, 

and can accommodate seventy passengers and twenty crew 

members. It has a presidential suite complete with bedroom, 

an office, dressing room and a shower, plus a conference and 

dining room, as well as a kitchen where up to 100 meals can 

be prepared simultaneously. The most powerful man on Earth 

even has two 747-200Bs at his disposal; however, they are 

scheduled to be replaced in a few years. The two planes were, 

after all, already commissioned in 1990 by the Bush admin-

istration. In Air Force One, the direction of world politics has 

been set, there were memorable celebrations, and there was 

FLYING OFFICES

Die russische Präsidentenmaschine ist eine Ilyushin IL-96-300 PU. Staatschef Vladimir Putin soll das Flugzeug von der Entwicklung bis zu seinem 
Erstflug begleitet haben. Sie fliegt in der Bemalung der russischen Airline Rossiya und ist nur an dem Wappen Russlands und an der russischen Flagge 
auf dem Heckleitwerk als Präsidentenmaschine identifizierbar.

Staatschefs reisen anders als andere Passagiere. Manche fliegen aller-
dings auch Charter, Linie, Low Cost oder steuern das Flugzeug selbst.

Heads of state travel differently compared to other passengers; however, 
some of them fly charter, line, low-cost or take the controls themselves.

The Russian presidential plane is an Ilyushin IL-96-300 PU. Head of state Vladimir Putin supposedly accompanied the airplane from development to 
maiden flight. It flies in the livery of the Russian airline Rossiya, and can only be identified by the Russian coat of arms and the Russian flag on the tail 
unit.

Photo: Luftfahrtarchiv Matthias Winkler
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residential planes are more than mere means of trans-

port since the official duties of heads of state can’t 

simply have a rest during their travels. It is not uncommon 

for there to be conference rooms, studies, sanitary rooms, 

bedrooms, or even a restaurant on board. Some heads of 

state fly ostentatiously and aloof while others prefer delib-

The archetype of all presidential planes is undoubtedly Air 

Force One. The Boeing 747-200B becomes the “flying office” 

when Barack Obama takes off on a state visit. It is comfort-

ably equipped accordingly. The 250 million dollar Boeing 747-

200B has three stories, 400 square meters of interior space, 

and can accommodate seventy passengers and twenty crew 

FLYING OFFICES

Heads of state travel differently compared to other passengers; however, 
some of them fly charter, line, low-cost or take the controls themselves.

The Russian presidential plane is an Ilyushin IL-96-300 PU. Head of state Vladimir Putin supposedly accompanied the airplane from development to 
maiden flight. It flies in the livery of the Russian airline Rossiya, and can only be identified by the Russian coat of arms and the Russian flag on the tail 

Photo: Luftfahrtarchiv Matthias Winkler
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Airspeed Oxford PH 185 778 Sqn.Fleet Air 
Arm
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DH84 Dragon G-ECAN Railway Air Services
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DH88 Comet CS-AAJ - Salazar - Portugal
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DH Dragon Rapide VH-UFF Australian Nati-
onal Airways

8172HOR006 48,95 €
DH103 Sea Hornet TT197 728 Squadron 
Malta 1953

8172DV004 49,95 €
DH104 Dove G-AROI British Eagle

8172PM007 35,95 €
DH80a Puss Moth VH-UQO My Hildegarde 
(Air Race)
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DH Tiger Moth Floatplane Royal Navy T7187
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Supermarine Seagull/Walrus RAF 276
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Hawker Hurricane Mkl 11 Group 6 OUT
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